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Праздник Женщин мира
Завтра—Международный жен

ский день 8 Марта. Советские 
женщины встречают свой празд
ник в обстановке большого поли
тического подъема, вызванного 
подготовкой к выборам верховно
го органа нашей Родины. 16 мар
та они вместе с мужьями, братья
ми, сыновьями будут избирать в 
Верховный Совет СССР достой
нейших сыновей и дочерей От
чизны.

В эти дни еще более зримы те 
огромные права и возможности, 
которые дала Советская власть 
женщинам. Ведь сводом законов 
Российской империи им 'отводи
лось униженное и бесправное по
ложение в семье и обществе. Они 
не имели политических прав: за 
равный труд получали низшую 
оплату по сравнению с мужчи
нами.

Первой заботой молодого Со- 
* ветского государства было рас

крепостить женщину, сделать ее 
полноправным гражданином со
циалистического общества. Со
ветские женщины участвуют во 
всех областях политической, го
сударственной и хозяйственной 
жизни страны. До сих пор еще в 
ряде капиталистических стран, 
например, в Швейцарии и Мекси
ке, женщины не имеют избира
тельных прав, а Конституция 
СССР закрепила за советскими 
женщинами право избирать и 
быть избранными наравне с муж
чинами. В числе депутатов Вер
ховного Совета СССР четвертого 
созыва 348 женщин.

Во всех отраслях народного хо
зяйства страны женщины зани
мают полноправное положение 
как специалисты и организаторы 
производства.

Среди строителей Свердловска 
тысячи женщин борются за вы
полнение и перевыполнение го
сударственного плана, за высо
кую производительность труда. 
Вот, например, маляр треста 
«Жилстрой» Евдокия Васильевна 
Сотникова — депутат районного 
Совета. Почти двадцать лет тру

Конкурс-смотр 
рационализаторской работы

ПО ПОЧИНУ участников Свердловской областной кон
ференции рационализаторов, изобретателей и нова
торов в нашей области создается рационализаторский 

фонд мира. Как решили участники конференции, в этот 
фонд должно быть внесено не менее полумиллиарда рублей, 
сэкономленных за счет внедрения рационализаторских пред- , 
ложений. |

Значительная часть вложений будет внесена в этот фонд g 
к Международному празднику 1 Мая.

Новаторы-строители вджны принять также активное ■ 
участие в создании рационализаторского фонда мира.

Упражнение строительства Свердловского совнархоза ■ 
предложило всем строительным организациям с 20 марта 
по 20 апреля провести конкурс-смотр рационализаторской 
и изобретательской работы, за время которого несомненно ■ 
будет внесено немало предложений.

Тресты, стройуправления и предприятия, достигшие луч
ших показателей по условиям конкурса-смотра, премируются 
денежными премиями от 500 до 3 000 рублей.

дится она на стройках города, не
изменно перевыполняет норму и 
активно участвует в обществен
ной жизни своей организации.

Большим уважением товари
щей пользуется штукатур 232 
управления Нина Артемьевна 
Ланских, молодая, но уже хоро
шо знающая дело работница. 
Прошлым летом комсомольская 
организация направляла ее в 
Москву на шестой Всемирный фе
стиваль молодежи. Сейчас Нина 
учится в девятом классе вечер
ней школы рабочей молодежи.

У нас стало привычным видеть 
женщину на различных команд
ных постах — в сельском хозяй
стве, промышленности, строи
тельстве. Умело руководит кол
лективом строителей прораб тре
ста «Жилстрой» Анна Семеновна 
Юрочкина, энергичная, волевая, 
обладающая большими организа
торскими способностями.

Елену Андреевну Наумцеву, 
бригадира грузчиков 755 управ
ления, товарищи избрали заседа
телем в народные суды. А ведь во 
многих буржуазных странах жен
щины не допускаются к судебной 
деятельности. В 16 штатах Сое
диненных Штатов Америки закон 
запрещает избирать их в суды.

Свободные и равноправные 
члены общества, советские жен
щины развивают творческую ини
циативу во всех областях науки 
и техники. Среди активных ра
ционализаторов - строителей 
Таисья Васильевна Макарова — 
техник производственного отдела 
третьего участка «Южгорстроя». 
Ее отличает пытливость ума и 
новаторство в работе.

Можно назвать еще десятки, 
сотни имен наших славных жен
щин, тех, кто рука об руку с 
мужчинами возводит новые зда
ния, выпускает строительные ма
териалы, работает в управленче
ских аппаратах. Активные строи
тели светлого будущего — комму
нистического общества — они 
встречают свой праздник успеха
ми в труде.

В РЯДАХ ПЕРЕДОВЫХ— 
ТРУЖЕНИЦЫ СТРОЕК

★

Каждый день — 
полторы нормы
В канун Международного жен

ского дня и женщины нашей 
комплексной бригады, которая 
занята на строительстве домов по 
улице 8 Марта, трудятся с осо
бенным энтузиазмом.

В честь своего праздника они 
решили ежедневно выполнять не 
менее полутора норм и с честью 
выполняют свои обязательства. 
Особенно добросовестно трудятся 
каменщики Мария Казакова, Рая 
Рафаилова, Анна Шей, Нина Але
ксандрова, Зоя Андреева и Римма 
Счастливцева.

В. РАСКОВАЛОВ, 
бригадир комплексной 

бригады каменщиков 
«Жилстроя».

30 лет на стройке
Ирина Степановна Порошина — 

скромная труженица. И профес
сия у нее не очень видная: рядо
вой маляр треста «Жилстрой». Ес
ли попросить Ирину Степановну 
рассказать о себе, она ответит:

— Работаю как все. План пере
выполняю.

Но как много скрывается за 
этими скупыми словами. Это зна
чит — трудится И. С. Порошина 
только хорошо. Ей всегда пору
чают самые ответственные участ
ки, где требуется высококачест
венная покраска.

Ирина Степановна — не просто 
маляр. За 30 лет работы на строй
ках она стала настоящим худож
ником. Все, что сделано ее рука
ми, отличается большим вкусом и 
мастерством. Активно участвует 
Ирина Степановна и в обществен
ной жизни коллектива.

160—170 процентов нормы — с 
такими показателями пришли к 
своему празднику передовые тру
женицы 774 управления маляры 
Р. Алексеенко и А. Морозова.

НА СНИМКЕ: Р. Алексеенко и 
А. Морозова за работой.

а Хозяйка бригады

На жилищном строительстве четвертого участка «Южгорстроя» 
! трудится комплексная бригада, которой руководит каменщица Ма- 
1 рия Александровна Шестакова. Возводя кирпичные стены, вставляя 
< оконные блоки, монтируя леса и железобетонные конструкции. 
<выполняя подъемнотранспортные работы, восемнадцать рабочих 
< этой бригады из месяца в месяц увеличивают выработку и улучшают 
качество кладки.

> Если в январе бригада выполнила норму на 137 процентов, то 
£ выработка ее за февраль составила уже более 140 процентов. 
£ Мария Александровна полная хозяйка в бригаде, но не из та- 
' ких. которые только подгоняют других, да целый день «’руководят». 
< Шестакова трудится не меньше других и всегда там, где самая 
(ответственная работа.
< Нужно подогнать кладку, и вот уже Мария Александровна 
; проворно выкладывает наружную версту. Началась укладка 
(плит — она тут, как тут, орудует ломом. Произошла заминка 
(у бункера с раствором — бригадир с лопатой в руках отправляется 
< на помощь.

■ За трудолюбие, за хорошее знание строительного дела, за вни- 
< мание к товарищам, за все это уважают в бригаде Марию Алек- 
(сандровну
<■ НА СНИМКЕ: М. А. Шестакова проверяет качество кладки.

Февральское 
задание — 

на 156 процентов
В строительном управлении 

К» 752 славится своими трудо
выми делами бригада разнорабо
чих, руководимая Марией Егоров
ной Рензиноп.

Два года назад в этой бригаде 
было всего восемь человек. Ма
рии Егоровне не раз предлагали 
укрупнить бригаду, но она вна
чале отмахивалась. Однако, вско
ре поняла, что с большим коллек
тивом работать лучше. Сейчас в 
бригаде 26 человек.

Разнорабочие трудятся на пу
сковом 100-квартирном доме 
А» 40—41 по улице Культуры, 
оказывают помощь малярам и 
штукатурам.

Февральское задание бригада 
выполнила на 156 процентов. В 
индивидуальном соревновании 
лучших результатов достигли 
Л. Утусикова и И. Гибадулина.

С. ЩЕГЛОВ, 
начальник отделочного 

участка.

Раиса Сафина пришла работать 
в арматурный цех КПП треем 
«Стройдеталь-70» учеником всего 
год тому назад, имея образова
ние девять классов. Быстро овла
дев специальностью арматурщика, 
она стала хорошим производст
венником. Раиса продолжает 
учиться в десятом классе школы 
рабочей молодежи.

НА СНИМКЕ: Раиса Сафина. 
Фото В. Каушанова,



Наши кандидаты wwwwwwwww
| Ученый, общественный деятель «

БЮЛЛЕТЕНЯХ, которые получат избира
тели Свердловского — Кировского избира
тельного округа — те, что живут в Киров-

Леком, Октябрьском и Верх-Исетском районах 
^Свердловска значится имя Зои Николаевны 
^Пушкаревой — профессора Уральского политех- 
^нического института.
ц Зоя Васильевна Пушкарева родилась в 1907 
^году, в Свердловске, в семье почтальона, впо- 
^следетвии старого большевика, партизана, 
" Будучи старшей в семье, она с 15 лет 
^начала свою трудовую деятельность. Работала 
^вначале по борьбе с детской беспризорностью в 
^Свердловском окружном исполкоме, а затем 
Ябыла направлена в Лысьвенский райком ВЛКСМ. 
Л 3. В. Пушкарева в 1932 году окончила 
Л Ленинградский . ямико-технологический инсти- 
цтут. По возвращении на Урал она непрерывно 
^работает в Уральском политехническом инсти- 
^туте. В 1938 году 3. В, Пушкарева защитила 
^кандидатскую диссертацию и получила звание 
5доцента. В 1941 году вступила в члены КПСС.

В период Великой Отечественной войны Зоя 
"Васильевна ушла работать на Свердловский 
^химико-фармацевтический вавод, где под ее 
^руководством было налажено массовое производ- 
ЗВство стрептоцида, сульфидина и других лекар-
Мственных веществ, необходимых для 
^та. За свои труды тов. Пушкарева 
^орденом «Знак Почета», медалью 
$«Отличник здравоохранения».

После окончания Отечественной

нужд фрон- 
награждена 
и значком

войны Зоя
^Васильевна возвратилась к научной работе. 

1947 году юна получила звание профессора 
ци ученую степень доктора химических наук.

За последние годы 3. В. Пушкарева выпол- 
^нила десятки научно-исследовательских работ, 
"имеющих большое практическое значение. Сей- 
®час она работает над получением- новых лечеб- 
^ных препаратов против раковых и других 
^заболеваний,
® Под ее руководством в Уральском политехни- 
Вческом институте была создана новая лаборато- 
Ярия и кафедра органического синтеза.
Я Наряду с научно-исследовательской и педа-

■ s

татом районного Совета, членом Свердловского^ 
горкома КПСС, на XI областной партийной конфе-^ 
ренции избрана членом Свердловского обкома^

Наш календарь
40 лет назад, 6 марта в Петро

граде открылся VII съезд партии, 
созванный как экстренный для 
окончательного решения вопроса о 
заключении Брестского мира и вы
хода Советской России из импе
риалистической войны.

Трудный, критический момент 
переживала наша страна. Совет
ская республика нуждалась в мир
ной передышке для восстановления 
хозяйства, создания Красной Ар
мии — армии защиты революции. 
Вокруг вопроса о заключении мира 
развернулась острая борьба. При
крываясь лозунгами «патриотиз
ма», против мира с Германией вы
ступила вся контрреволюционная 
буржуазия. К немедленной войне 
призывала оппозиция «левых ком
мунистов». С предложением «ни 
войны, ни мира» выступил Троцкий 
и его группа.

7 марта на съезде доклад о вой
не и мире сделал В. И. Ленин. 
Оценивая сложившуюся внутрен
нюю и международную обстайовку, 
В. И. Ленин считал необходимым 
подписать аннексионистский Брест
ский мир, так как продолжение 
войны с вооруженным до зубов 
германским империализмом озна
чало поставить на карту судьбу 
Советской власти.

Съезд, подтвердив правильность 
ленинской линии в вопросе о 
Брестском мире, решительно осу
дил предательскую политику троц
кистов и «левых коммунистов». 
IV съезд Советов, состоявшийся 
вскоре после съезда партии, рати
фицировал Брестский договор.

В борьбе за мир исключительно 
велика роль В. И. Ленина. Его не
утомимая гигантская воля и энер-

VII съезд РКП(б)
гия, сила предвидения и глубокое 
понимание обстановки помогли 
партии сохранить свое единство, 
спасти страну и революцию. Ленин 
не раз указывал на непрочность и 
недолговечность кабального Брест
ского договора, и последующие со
бытия подтвердили эти предвиде
ния. Ноябрьская революция в Гер
мании свергла кайзера Вильгель
ма II и его правительство. 13 ноя
бря 1918 года Советское правитель
ство аннулировало грабительский 
Брестский договор.

Съезд обсудил также вопрос о 
пересмотре программы и наимено
вания партии. Было вынесено ре
шение о переименовании партии из 
Российской социал-демократиче
ской рабочей партии (большеви
ков) (РСДРП(б) в Российскую 
коммунистическую партию (боль
шевиков)— РКП(б) и образовании 
комиссии для составления новой 
программы.

Великое историческое значение 
VII съезда состоит в том, что Ком
мунистическая партия, обеспечив 
стране мирную передышку, создала 
необходимые условия для победы 
советского народа в гражданской 
войне, сохранила завоевания Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции, оказавшей огромное 
влияние на революционное движе
ние во всем мире. Ленинский прин
цип мирного сосуществования двух 
систем, получивший дальнейшее 
развитие в современных условиях 
в решениях XX съезда КПСС, яв
ляется незыблемой основой внеш
ней политики социалистических 
стран и надежной основой мира и 
дружбы между народами.

партии.
С 1948 года Зоя Васильевна — председатель^ 

Свердловского областного отделения Общества^ 
по распространению политических и научных Ц

Когда к поручению коллектива 
относятся с душой

знаний. «
Патриот социалистической Родины,' предан- И

^гогической деятельностью, Зоя Васильевна Пуш- ная делу коммунизма, Зоя Васильевна Пушкаре-^ 
^карева ведет большую партийную и обществен- ва является достойным кандидатом в депутаты § 
^ную работу. Она неоднократно избиралась депу- Верховного Совета СССР.

В укрупненной хозрасчетной 
комплексной бригаде штукатуров 
Кузьмы Савельевича Долгорукова 
шло профсоюзное собрание. Вы
бирали профгрупорга. Казалось

Здесь будут голосовать строители
Наш агитпункт открыт при из

бирательном участке в поселке 
строителей на Зеленом городке 
Эльмаша. И агитаторы у нас 
строители, и ведут они работу сре
ди избирателей-строителей, и голо
совать на нашем участке будут 
в основном строители.

По вечерам многие жители по
селка приходят в агитпункт. На 
днях здесь выступал заместитель 
председателя исполкома Куйбы
шевского райсовета тов. Бреньков. 
С интересом слушали собравшиеся 
его рассказ о развитии района.

Четвертого марта состоялась бесе
да о соблюдении правил социали
стического общежития и проведено 
собрание агитаторов и доверенных 
лиц.

Активно работают агитаторы 
А. Киршгольц, В. Мышляева, 
О. Федорова и многие другие. Но 
этого нельзя сказать о всех. Как 
и в прошлые выборы, плохо рабо
тают члены агитколлектива из 
234 управления. А секретаря парт
организации этого управления 
тов. Никулина такое положение не 
беспокоит. О его безразличии гово

рит хотя бы то, что на последнее 
собрание из 33 агитаторов 234 
управления пришли только трое.

Избирательная комиссия нашего 
участка первой в районе закончила 
проверку списков. Сейчас, когда 
до выборов осталось меньше двух 
недель, начинается работа и по 
оборудованию участка. Через день- 
два начнется установка кабин для 
голосования.

Г. АРДЫШЕВ, 
заведующий агитпунктом.

оы, любого выдвигай из 38 чле
нов бригады. Все и норму выра
ботки перевыполняют, и за каче
ство работ борются, и трудовую 
дисциплину соблюдают. Но все 
же штукатуры размышляли: надо 
выбрать такого, чтобы был ду
шой коллектива.

Кто-то предложил:
— Зою Устинову. Она у нас 

ростом самая маленькая, а в де
лах боевая.

Зоя вначале смутилась.
— Да что вы, в самом деле, 

какой же я профорг. Не суметь 
мне...

Но воля коллектива — закон, 
и Зоя стала профоргом.

С первых же дней Зоя Усти
нова почувствовала, какая боль
шая ответственность легла на 
ее плечи, и взялась за дело с 
огоньком.

— Прежде 'надо навести по
рядок в членских взносах,— 
решил новый профорг.

Зоя у каждого посмотрела 
профсоюзный билет, а тех, кто 
допустил задолженность, пожу
рила.

Устинова заводило всех инте
ресных дел. В бригаде появилась 
стенная газета, лучше органи
зуются отдых штукатуров в обе
денный перерыв.

На Доску почета 774 строй
управления Зоя занесена как 
лучшая общественница-профорг.

М. НАУМОВ, 
редактор стенной газеты 

управления.

Творческая мысль новаторов- 
строителей и работников предприя
тий управления «Свердловскгор- 
строй» направлена на совершенст
вование производства. Рационали
заторы и изобретатели добиваются 
высвобождения рабочей силы, ме
ханизации трудоемких и тяжелы.« 
работ, замены дефицитных строи
тельных материалов, лучшей техно
логии изготовления продукции, 
снижения стоимости строительства.

Люди, кровно заинтересованные 
в улучшении строительного дела, 
внесли за прошлый год 1066 рацио
нализаторских предложений. 895 
из них приняты, а 793 внедрены в 
производство. Почти пятьсот пред
ложений, дающих экономический 
эффект, позволили сберечь 7808 ты
сяч государственных средств.

Каждый двадцать пятый человек 
в коллективе управления «Сверд- 
ловскгорстрой» является рациона
лизатором, имеющим на своем сче
ту одно или несколько предложе
ний. Благодаря новаторской сметке 
только в трех строительных тре
стах — №№ 89, 33 и «Южгор- 
строй» — сбережено 432 тонны це
мента, 2736 кубометров бетона, 
1204 кубометра лесоматериалов, 
670 тысяч штук кирпича, высво
бождено свыше 20 тысяч чело
веко-дней.

Для активизации рационализа-
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Больше помощи рационализаторам
торской работы и вовлечения в нее 
большего числа строителей в тре
стах организовывались конкурсы 
на лучшее предложение, месячники 
и смотры рационализаторской дея
тельности, проводились совещания 
новаторов. Активное участие в 
этом принимали комсомольские 
организации, особенно в тресте 
№ 89. В некоторых коллективах, 
например в тресте № 33, выпу
скались технические бюллетени.

Наибольшую активность прояви
ли рационализаторы треста № 89, 
где в совершенствовании производ
ства приняло участие 225 человек. 
Они внесли 415 предложений, при
чем экономия от внедрения пред
ложений составляет 1813 тысяч 
рублей.

Неплохо проявляют себя новато
ры треста «Стройдеталь-70». 
Борясь за экономию материалов, 
увеличение выпуска продукции, 
они внесли 180 предложений. Их 
творческая деятельность помогла 
сберечь свыше миллиона рублей.

Значительную сумму — 2785 ты
сяч рублей — сэкономили рациона
лизаторы треста «Уралтрансспец- 
строй».

Мало внимания уделяется рабо
те с рационализаторами в тресте 
«Жилстрой». Поэтому они здесь 
очень слабо проявляют себя. Всего 
тринадцать человек внесли рацио-

и. СОКОЛОВ, 
главный инженер управления 

«Свердловскгорстрой»

нализаторские предложения. При
чем, внедрена лишь половина 
предложенных ими мероприятий. А 
в тресте «Южгорстрой» свой вклад 
в борьбу за технический прогресс 
внесли всего 59 человек из коллек
тива почти в две с половиной ты
сячи человек.

Имена многих рационализато
ров-строителей пользуются заслу
женной .известностью. Несколько 
ценных предложений внес бригадир 
штукатуров 33 треста тов. Пестря
ков. Сконструированная им люль
ка для отделки балконов позволи
ла обходиться без устройства на
ружных лесов. А шаблон для 
доводки тяг карнизов и разделки 
углов, внедренный в его бригаде, 
вдвое снизил трудоемкость работ.

Немало творческой выдумки вно
сит в свою работу маляр 752 уп
равления тов. Барсуков. Пользуясь 
валиком для окраски стен, он сде
лал его более удобным — применил 
щиток, поставил его на шарикопод
шипник. В подсобных помещениях 
квартир по его предложению стали 
делать карнизы из сухой штука
турки.

Старший прораб треста «Жил
строй» тов. Юрочкина внесла не
мало предложений, упрощающих 
производство работ на строитель
стве 62-квартирного жилого дома, 
что позволило сэкономить около 
десяти тысяч рублей.

Оригинальную конструкцию сне
гоочистительной установки предло
жил начальник паровозного депо 
железнодорожного цеха автотре
ста тов. Стебеньков. Она смонти
рована на платформе и не только 
очищает снег, но и подчищает с 
путей шлак, песок, щебень.

Свыше 70 тысяч рублей экономии 
дало предложение начальника про
изводственно-технического отдела 
управления № 358 тов. Банникова, 
изменившего проект подъездных 
путей к заводу бетонных изде
лий.

Примеров можно привести еще 
немало. Творческое отношение к 
порученной работе, подлинно хо
зяйская забота о совершенствова
нии производства двигают вперед 
технический прогресс на любом 
участке.

1958 год ставит перед рациона
лизаторами новые, более сложные 
задачи. Поэтому прежде всего не
обходимо к участию в этой работе 
привлечь более широкий круг 
строителей, добиться, по крайней 

мере, чтобы каждый четырнадца
тый-пятнадцатый человек был ра
ционализатором. Другими слова
ми, довести их число до 1200 че
ловек. Внесенные ими предложе: 
ния должны дать не менее 8500 
тысяч рублей экономии.

Для активизации новаторской 
деятельности намечается провести 
месячники смотра рационализатор
ской работы, а во втором кварта
ле — слет рационализаторов и изо
бретателей. Следует проводить со
вещания рационализаторов по про
фессиям. Это позволит сообща на
метить узловые вопросы, касаю
щиеся определенной отрасли.

Намечается ежеквартальный вы
пуск технических бюллетеней.

Для того, чтобы дать направле
ние технической мысли, в ближай
шее время будет выпущен общий 
темник рационализаторской рабо
ты по «Свердловскгорстрою» на 
1958 год.

Принятые предложения должны 
подробно изучаться для их внедре
ния во всех трестах управления.

Все эти мероприятия позволят 
сделать рационализаторскую рабо
ту более массовой, привлечь к ней 
больше рядовых строителей. Дело 
чести рационализаторов и изобре
тателей творческой сметкой внести 
свой вклад в досрочное выполне
ние плана строительно-монтажных 
работ.



Завтра — Международный женский день

Слава тем, кто в работе смекалкой отличен, 
кто хорошему новшеству друг! 

★ ★ ★ ★ ★

В друЖном коллективе ТВОРЧЕСТВО
Конечно, это не буквально 

так, но трудовой день в бригаде 
Феоктисты Михайловны Калюжи- 
ной начинается..- накануне. Да, 
уже накануне вечером бригадир 
готовится к предстоящему дню: 
составляет кодеры, проверяет на
личие необходимого инструмен
та, материалов, дает задания 
членам бригады. А утром, когда 
в других бригадах еще только 
раскачиваются, думают с чего 
начать, кого- куда поставить в 
бригаде маляров т. Калюжиной, 
работа идет полным ходом.

В январе бригада выполнила 
задание на 1'80 процентов. Такая 
же выработка была в феврале.

В коллективе существует своя 
система работы — двойками. 
Менее квалифицированный ма
ляр или ученик работает на пару 
с опытным специалистом. А та
ких в бригаде немало. Например, 
почти двадцатилетний опыт у 
Е. Якимова и П. Аношкина. По 
мнению бригадира это имеет свои 
преимущества. Во-первых, моло
дым рабочим есть у кого учить
ся. (Ведь не случайно только 
в прошлом году семь человек по
высили свои разряды- Во-вторых, 
всегда один из- двух несет ответ
ственность за качество, за вы
полнение задания в установлен
ный срок.

О бригаде тов. Калюжиной в 
755 управлении говорят как о 
дружном, сплоченном коллекти
ве, в котором нет нарушителей 
трудовой дисциплины и все одина
ково добросовестно относятся 
к труду. В чем же выражается 
эта дружба? Да прежде всего в 
едином стремлении всего коллек
тива сделать как можно больше, 
как можно лучше-
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Шофер первого класса
НА ПЛОЩАДКУ, 

где строится 
школа, въезжает 

самосвал. Он развора
чивается, подъезжает к 
ящику для раствора и 
останавливается. Кузов 
его плавно поднимается 
и жидкая масса раство
ра медленно выливается 
в ящик. '

В кабине машины за 
рулем молодая женщина. 
Движения ее мягкие, 
ловкие, уверенные. Чув
ствуется, что человек 
хорошо знает свое дело. 
Ото шофер первого клас
са Лидия Николаевна 
Смирнова. Она хорошо 
известна строителям, 
особенно тем, что строят 
поселок для рабочих же
лезобетонного завода.

Почти десять лет Ли
дия Смирнова трудится 
на стройках Свердлов
ска. Начала она мото
ристом бетономешалки. 
Но тянуло ее к более 
сложной машине. Смир
нова поступает па курсы шофе
ров. о ;

Потекли дни упорной учебы- 
Сначала казалось, что невозмож
но даже запомнить названий 
всех агрегатов. А когда Лида 
впервые села в кабину машины, 
то почувствовала себя неуверенно.

— Бывает так,— говорит тов. 
Калюжина,— что членам брига
ды приходится вести отделку од
новременно на нескольких объ
ектах. -В ином коллективе нахо
дятся люди, которые, пользуясь 
этим, работают не спеша — 
дескать, сойдет, бригадир далеко, 
не видит. У нас, например, в 
таких случаях, каждый с наи
большей ответственностью отно
сится к делу, и мне вовсе не 
приходится бегать -с объекта на 
объект, проверять, как трудятся 
мои подруги.

Много лет работает бригади
ром тов. (Калюжина. За эти годы 
одни рабочие почему-либо ухо
дили из бригады, другие — при
ходили. По производственная 
дружба была всегда крепкой.

А люди приходили разные. 
Совсем недавно стала маляром 
Лида Тысячкина. Каких-то три 
месяца назад пришла она в 
бригаду учиться малярному делу- 
«Нет, не приживется Лида 
в бригаде,— поговаривали на 
участке,— уж сколько- она про
фессий переменила!»'. Но Лида 
«прижилась». Оказалось влияние 
дружного коллектива. Сейчас Ли
да Тысячкина работает отлично.

Высокая -выработка в бригаде 
и заработки маляров высокие. 
В январе средний дневной -зара
боток составил, примерно, 48 
рублей, а в феврале —- 57.

День 8 Марта дружный кол
лектив женщин бригады тов. 
Калюжиной встречает значитель
ным перевыполнением производ
ственных заданий.

А. ШЕМЕТИЛО.

Со временем прошло чувство 
скованности. На смену ему при
шло ощущение свободы, власти 
над машиной. Смирнова отлично 
прошла стажировку и получила 
права шофера третьего класса.

Пять лет тому назад Лида 
Смирнова получила грузовую ма
шину. Теперь она стремится

ОДНИ пунктуально исполня
ют свои служебные обязан
ности и только. Другие ра
ботают творчески, с живинкой. В 

любом, даже самом прозаическом 
деле есть место для творчества.

Таисья Васильевна Абакарова — 
техник производственно-техниче
ского отдела на третьем участке 
;<Южгорстроя». Основная ее обя
занность составлять заявки на 
.-троительные материалы, детали, 
изделия. На первый взгляд это 
дело кажется скучным, однообраз
ным. И многие действительно ве
дут его по-казенному. Совсем дру- 
-ой подход к работе у Таисьи 
Васильевны.

Она давно поняла, что может 
принести стройке гораздо больше 
пользы, чем простой составитель 
заявок. Ей очень хорошо известны 
зозможности производственных 
предприятий треста «Стройде- 
галь-70». В проектах же часто 
эти возможности не учитываются. 
Зот тут-то и начинается творчество 
з работе Таисьи Васильевны Ма
каровой.

Несколько месяцев назад в про
изводственно-технический отдел 
поступили чертежи карниза строя
щейся в Чкаловском районе четы
рехэтажной школы. Автор проекта 
решил делать карниз из профили
рованных плит с модильонами.

— Такие плиты на заводе желе
зобетонных изделий не смогут сде
лать,— забеспокоилась Макарова.

Но детали карниза уже пора за
казывать. Иначе может задер-
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Самая лучшая работницаПоказательные цифры
41 Свыше 7.700 женщин трудит

ся на строительных площадках и 
промышленных предприятиях тре
стов управления «Свердловскгор- 
строй».

4- В коллективе 33 треста 35 ин
женеров и техников — женщины.

4- Только в 1957 году 10 жен
щин 33 треста награждены знач
ками «Отличник соревнования».

в совершенстве овладеть 
специальностью. Поэто
му Лида неустанно учит
ся, изучает машину. 
Освоив ее практически, 
она изучает и теорию 
автомобильного дела. 
Через некоторое время 
стала шофером второго 
класса, а вскоре пока
зала себя настоящим ма
стером вождения и по
лучила права шофера 
первого класса.

С первых дней работы 
Лидия Николаевна за
рекомендовала себя от
личной дисциплиной, 
умением водить машину. 
По-хозяйски, экономно 
расходует она запасные 
части, горючее.

Это же хозяйское от
ношение к машине за
ставляет Смирнову тща
тельно проверить все 
узлы, прежде чем сесть 
за руль. Она знает, что 
нет маловажных дета
лей. Поэтому-то ее ав

томашина всегда в хо
рошем техническом состоянии.

— Машину нужно понимать 
и любить,— говорит Лида. И 
действительно она относится к 
ней, как к живому существу. 
Стоит заметить какие-либо не
поладки в моторе, шофер не 
уйдет из гаража, пока не выяс
нит причину «болезни». Ее за-

жаться строительство. И техник 
по составлению заявок вносит ра
ционализаторское предложение: 
вместо профилированных плит уло
жить в карниз плоские, а модиль
оны убрать. Заказчик соглашается 
с этим предложением. Да и как 
иначе, ведь оно не только ускорит 
строительство, но и позволит сни
зить более чем на 15 тысяч рублей 
стоимость работ.

Такие предложения Таисья Ва
сильевна вносит постоянно. Только 
в нынешнем году БРИЗ участка 
рассмотрел пять ее предложений.

Часто тов. Макарова выезжает

на производственные предприятия 
с тем, чтобы посодействовать про
движению заказов своего участка. 
Благодаря хорошему знанию про
ектов ей подчас удается прямо на 
ДОКе или на заводе железобетон
ных изделий решить вопросы за
мены одних деталей другими.

Работая в управлении участка, 
Таисья Васильевна всегда тесно 
связана с производством и заслу
женно пользуется уважением 
строителей.

Л. МАРИНИН.
НА СНИМКЕ: Таисья Васильев

на Макарова за работой.

О мотористке бетоноарматурно
го завода № й комбината произ
водственных предприятий Елене 
Романовне Трусовой отзываются 
в коллективе с большой тепло
той:

— Самая лучшая работница. 
И руки у нее золотые...

На первый взгляд, обязанности 
моториста несложные: засыпать 
бетономешалку щебнем, песком, 
цементом, залить водой, вклю
чить рубильник. А остальное 
довершит механизм.

На самом же деле приготов
лять бетон не так-то просто. 
Требуются сноровка, определен
ные знания. Чуть прозеваешь и 
пересыплешь песок, бетон полу
чится мягким. Значит, снизится 
марка железобетонных изделий. 
Но тов. Трусова всегда внима
тельно и тщательно следит за 
дозировкой, за температурой во
ды, за подогревом песка. По ее 
вине брака никогда не бывает.

Охотно мотористка помогает и 

ботливые руки, умелые и силь
ные устранят все неисправности.

Любит Лида чистоту и порядок 
везде и во всем. Несмотря на то, 
что ее самосвалу приходится пе
ревозить цемент, песок, раствор, 
он всегда хорошо вымыт, в ка
бине образцовый порядок.

Много благодарностей и пре
мий записано в трудовой книжке 
первоклассного шофера. А ее 
портрет—на Доске почета работ
ников автотреста. Лидию Нико
лаевну уважают и любят в га
раже. И это заслуженный авто
ритет хорошего производственни
ка и прекрасного' человека, ду
шевного и ровного в обращении 
с людьми. Недаром вот уже вто
рой год шофера избирают ее чле
ном рабочего комитета первой 
автотранспортной конторы- Она 
работает в бытовой комиссии — 
там, где нужна чуткость, заботли

другим членам бригады подносить 
арматуру, смазывать опалубку.

В наш коллектив Елена Рома
новна пришла четырнадцать лет 
назад. Специальности ова ника
кой не имела, на первых порах 
работала грузчиком. Поражала ее 
энергия. Она ни минуты не си
дела без дела. Безотказная и ис
полнительная, Е. Р. Трусова 
сразу завоевала уважение.

— Елена Романовна, мы хо
тим перевести вас в моторист
ки,— как-то сказал ей механик.

— Куда уж мне,— махнула 
женщина рукой,— грамоты у 
меня мало, не сумею.

Но поразмыслив, согласилась.
А теперь она в совершенстве 

освоила специальность моториста.
Ф. КРАВЕЦ, 

бригадир бетонщиков.

вое отношение ко всем людям.
И если раньше, когда Лида 

только что пришла в гараж, кое- 
кто из шоферов-мужчин бросал 
иногда в ее сторону снисходи- 
тельно-ироничесжий взгляд, то 
теперь все знают, что Лида 
Смирнова действительно перво
классный шофер.

Первая автотранспортная кон
тора неоднократно получала гра
моты за хорошую работу и сей
час держит переходящее знамя 
Кировского райкома КПСС и ис
полкома райсовета. В этом за
слуга всего коллектива шоферов, 
передовиков производства, среди 
которых почетное место зани
мает шофер первого класса Ли
дия Смирнова.

Н. ШЕВЧЕНКО.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 
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Пока мамы на работе
ТРУДНО сказать, кто 

был более рад в то ут
ро 7 января: взрослые 

или дети. В этот день на ком
сомольской стройке открылся 
детский сад. Дети рабочих 235 
управления и завода железо
бетонных конструкций полу
чили подарок, которого они 
ждали давно.

Прошло около двух месяцев. 
Жизнь в садике вошла в нор
мальную колею. С утра до ве
чера дети заняты чем-нибудь 
интересным, полезным для их 
воспитания и развития.

Они научились выполнять 
упражнения утренней зарядки. 
После зарядки надо умыться: 
ни один грязный не сядет за 
стол. За этим строго следят 
дежурные. А дежурят сами ре
бята по очереди. Они следят за 
чистотой и порядком, а во вре
мя завтрака или обеда разно
сят первое или второе. Хочешь 
не хочешь есть, но дежурный 
неумолим: не выпустит из-за 
стола, пока не съешь весь 
завтрак.

Но вот завтрак окончен и 
начинаются занятия. Одним из 
первых идет рисование. Дети 
научились рисовать мячи, 
воздушные шары. Внимательно 
следят они за движением ка
рандаша в руке воспитатель
ницы Маргариты Петровны, 
которая показывает, как луч
ше нарисовать шар. Они тоже 
хотят рисовать красиво. Ста
раются они еще и потому, что 
в новом учебном году пойдут 
в школу.

Вскоре начинаются музы
кальные занятия. Дети очень 
любят музыку и руководителя 
занятий Федора Ивановича Ки
рюхина. Не успел он войти в 
комнату; как дети радостным 
хором приветствуют его:

— Здравствуйте!
Федор Иванович играет на 

аккордеоне любимые песни и 
танцы. А танцевать — это, 
пожалуй, самое увлекательное 
занятие ребятишек.

Незаметно проходит день и 
за детьми приходят родители. 

А завтра утром — снова в са

дик, где их снова ждет столь
ко интересных дел.

НА СНИМКЕ: Лара Колды- 
шева и Валерик Горбатенко ис
полняют танец «Парой».

Текст и фото Н. Иванова.

ХРОНИКА Культурной 
жизни

Семинар воспитателей
27—28 февраля состоялся се

минар воспитателей и председате
лей культбытсоветов общежитий 
строительных трестов города.

На семинаре, который был со
зван по инициативе обкома проф
союза рабочих строительства и 
промышленности стройматериалов, 
обсуждался ряд важных вопро
сов по организации культурно- 
воспитательной деятельности, о 
методах работы культбытсоветов, 
о создании кружков художествен
ной самодеятельности, а также

„В любовь надо верить
Этому был посвящен вечер во

просов и ответов, состоявшийся 
третьего марта в общежитии 33 
треста по улице Генеральской, 
№ 6-а.

Вечеру предшествовала боль
шая подготовка. Работники фи
лиала библиотеки Дворца культу
ры имени Горького роздали не
сколько экземпляров книги Без
углова «Это касается всех», что
бы строители прочли ее и подго
товили свои вопросы. 

о проведении громких читак, ин
формаций и бесед, направленных 
на повышение культурно-полити
ческого уровня молодых строите
лей.

На второй день семинара его 
участники познакомились с ра
ботой в общежитиях 89 треста в 
Зеленом городке,где воспитателем 
А. П. Воротникова, и в общежитии 
33 треста по Студенческой, К» 56, 
где воспитателем Е. Н. Ляпу- 
стина.

а

Книгу прочли многие. Поэтому, 
когда в общежитие пришла пре
подаватель литературы школы 
№ 9 М. Д. Калюжная, ее засыпа
ли вопросами. «Может ли девуш
ка первой признаться в своих 
чувствах?» «Что такое вер
ность?» — эти и множество дру
гих самых разнообразных вопро
сов задавали и вместе обсуждали 
молодые строители.

Не у дел остались лесовозы 
четвертой автоколонны. Некото
рые уже переоборудуются как 
бортовые машины, а другие до
ставляют пиломатериалы на 
участки. Но используются они 
очень плохо.

За примерами далеко ходить не 
надо. 27 февраля четыре лесовоза 
по разнарядке автотреста напра
вились для вывозки пиломатериа
ла из деревни Сарапулка на 
объекты управления № 766. При
были машины на место в пятна
дцать минут десятого. Но оказа
лось, что грузчиков нет (их во
зят из города на бортовой маши
не). Только в половине первого 
прибыли грузчики.

ПИСЬМА д редакцию
Простои машин никого не волнуют

А бывает и так: придут лесо
возы в Сарапулку, а грузчиков 
на четыре машины тоже четверо. 
Пока грузят первую, подходит пе
рерыв — кладовщик уходит на 
обед, на час—полтора. Замер пи
ломатериала и выписка докумен
тов длится целый час. И так каж
дый день. Машины простаивают 
по четыре часа, и шоферы выпол
няют план на 60 процентов.

Из 20 квартала на ДОК завода 
железобетонных конструкций - и 
строительных деталей вывозка 
круглого леса тоже идет неорга
низованно: то придет много ма
шин, а трелеванного леса нет, то 
грузчиков нет. В результате 27 

февраля из пяти лесовозов два на
грузились, а три за 70 километ
ров вернулись порожняком.

Знают об этом и руководители 
автотреста, знают руководители 
управления № 766 и директор 
ДОКа тов. Антонов. Но никаких 
мер для упорядочения работы не 
принимают.

Неужели то, что машины про
стаивают половину рабочего вре
мени и катаются порожняком, 
никого не волнует? Ведь это 
транжирятся государственные 
средства.

Г. ЗАХАРОВ, 
шофер автобазы № 4.

Любители
Молодые строители 89 треста, 

живущие в общежитиях Зеленого 
городка, часто посещают сверд
ловские театры. А посмотрев 
спектакль, обмениваются мне
ниями, спорят.

Более ста человек посмотрели

Чемпионы определились
Заканчивается шашечный тур

нир, в котором принимают уча
стие строители треста «Жил- 
строй». Турнир проходит в крас
ном уголке нового общежития по 
улице 8 Марта и в клубе тре
ста.

Из 45 участников турнира 12

театра
недавно спектакли драматическо
го театра «Чудесный сплав» — 
Киршона и «Бесприданница» — 
Островского.

Последний поход был в театр 
музыкальной комедии на спек
такль «Свадьба в Малиновке».

защитили четвертый спортивный 
разряд и 20 человек — пятый.

Определились и чемпионы. На 
первое место вышел начальник 
отдела снабжения треста 3. Ос
трых, на второе — каменщик 
А. Волганин. Им будет вручен 
приз клуба.

Бумаги много, а инструмента нет
Ремюнтно-механичесЕИй завод 

треста «Стройдеталь-7О» выпол
няет различные заказы. Чтобы 
делать их, требуется много само
го разнообразного ■мерительного 
и режущего инструмента. От него 
зависят быстрота и качество из
готовления детали. А в инструмен
те мы испытываем большой недо
статок.

Передача завода тресту «Строй- 
деталь-70» не улучшила поло
жения. Правда, в декабре 1957 
года трест запросил 'специфика
цию на нужный инструмент. Ее

«БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ 
И НЕОРГАНИЗОВАННОСТЬ»
Так называлась корреспонден

ция рейдовой бригады, опублико
ванная в газете 19 февраля по 
поводу строительства цехов заво
да «Пластмасс».

Как сообщил управляющий тре
стом № 89 тов. Артемчик, коррес
понденция обсуждена на собрании 
коллектива, занятого на строи
тельстве цехов завода, и на спе
циальном административно-техни
ческом совещании с участием суб
подрядных организаций.

Для улучшеиия строительства и 
обеспечения сдачи объектов в 
установленные сроки, а также 
устранения вскрытых рейдовой 
бригадой недостатков трестом сов
местно с субподрядными органи
зациями разработаны специаль
ные мероприятия — выделены до
полнительные рабочие, обеспечи
вается материально-техническое I 

составили и отправили по назна
чению. Прошел месяц нового го
да, второй, а изменений нет.

Наконец работник отдела снаб
жения «Свердловскгорстроя» тов. 
Файбушевич предложил составить 
спецификацию на инструмент, но 
только на первый квартал, так 
как на него, якобы, выделен за
воду фонд на приобретение ин
струмента в сумме 38 тысяч руб
лей. Спецификацию составили и 
снова отправили.

А когда по предложению того 
же тов. Файвушевича обратились

По следам наших выступлений
снабжение. Принимаются меры по 
улучшению организации труда и 
работ на площадке, а также раз
вертыванию соревнования. В фев
рале сделано вдвое больше работ, 
чем в январе.

«СТРОЙКИ ЖДУТ 
ХОРОШИХ, КРУПНЫХ 

БЛОКОВ»
Статья под таким заголовком 

была помещена в № 18 нашей га
зеты. Управляющий трестом 
«Стройдеталь-70» тов. Давыдов 
сообщил по поводу работы шла
коблочной мастерской № 1 сле
дующее: «В результате принятых 
мер предприятия по производству 
крупных блоков ежемесячно будут 
получать не менее ста вагонов 
гранулированного шлака из Куш- 
вы и Нижнего Тагила. Для лик
видации перебоев с паром ком
бинат производственных предприя
тий совместно с трестом «Строй- 
деталь-70» принимает меры по 

за инструментом в контору .\» 4, 
то получили отказ. В тресте 
«Стройдеталь-70» нам сказали, 
что инструмент должен получить 
трест, а не завод.

Но дело все-таки с мертвой 
точки не сдвигается, а ведь пер
вый квартал идет уже к концу. 
Когда же, наконец, отдел снабже
ния треста «Стройдеталь-70» по- 
настоящему будет снабжать ин
струментом свои предприятия?

В. КАШТАНОВ,
инструментальщик.

В строительном училище № 18 юноши и девушки не только 
получают профессиональные знания и навыки. Здесь много внима
ния уделяется их физическому и культурному развитию.

Спорт прочно вошел в жизнь этого молодого коллектива. Зи
мой большинство учащихся увлекается лыжами.

НА СНИМКЕ: группа учащихся на лыжной вылазке.
Фото В. Каушанова

улучшению эксплуатации котель
ной машиностроительного завода.

Оцинкованным железом для за
крывания фактурного слоя ма
стерская полностью обеспечена. 
На металлических формах круп
ных блоков клинья заменены на 
эксцентрические затворы».

«ЕЩЕ РАЗ О КРАНАХ 
И МАТЕРИАЛАХ».

В № 19 нашей газеты была по
мещена корреспонденция под та
ким заголовком. В ней говорилось, 
■в частности, о плохой работе «ра
на на стройплощадке на углу 
улиц им. Короленко и Луначар
ского. Начальник управления (ме
ханизации № 8 тов. Каганов со
общил, что кран действительно 
долго простаивал из-за неисправ
ности путей, а также из-за того, 
что вышел из строя ходовой мо
тор. В настоящее время неполад
ки устранены, и кран работает в 
две смены.

г
Товарищи строители!

Те,у кого 1 апреля оканчивается срок подписки 
на газету «Свердловский строитель», 

или кто еще совсем не подписывался на нее, 
МОГУТ ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ

у общественных уполномоченных в своем управлении, 
предприятии или непосредственно в редакции (ул. 
Первомайская, 60, помещение треста № 33, комната 
№ 12).

Подписка принимается до 20 марта.
Подписная цена до конца года 12 рублей.

Редактор Е. АЛФИМОВА.

Газета выходит по понедельникам, 
средам и пятницам.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: ул. Первомайская, 60 (трест № 33) ком. №№ 12 и 15. Телефон Д1-33-45.
Тип. изд-ва «Уральски! рабочий», Свердловск, ул. Ленина, № 49. НС00860. Заказ № 5437.


